DU

Revue Religieuse, Scientisique, Historique, Littéraire et Artistique.

Vol. VI.

Montréal (Bas-Canada), 2 Mai 1864,

No. 9.

SOMMAIRE.—Chronique.—Notice biographique de Messire Comte, prêtre du Séminaire de St. Sulpice, Montréal.— Essai sur la liberté de penser (suite et fin).—Veyage lecture. M. Senécal possède bien les matières avec le le suite et suit les exposer clairement : son autour de mon pupitre, par un élève de philosophie du Collége de Ste. Thérèse.—Les noces du dindon: (poésie), par le Comte A. de Ségur.-La boîte d'ébène.

## CHRONIQUE.

C'est avec un regret bien vif et bien sincère que nous annonçons aujourd'hni la mort de Messire Jos. Comte, Prêtre du Séminaire de St. Sulpice, à Montréal. Nous avons cru qu'il était de notre devoir de rendre hommage à sa mémoire en recueillant tous les détails que nous pouvions nous procurer sur sa vie et en les publiant. Nos lecteurs trouveront plus loin le résultat de ces recherches et nons espérons que cette notice biographique sera lue avec intérêt.

Mardi dernier, le Cercle Littéraire donnait, au Cabinet de Lecture Paroissial, une séance scientifique et littéraire. M. U. E. Archambault, le président actuel de cette société, commença les procedés en rendant compte des travaux accomplis pendant l'année précédente. Il ressort évidemment de cette communication ossicielle que le zèle des membres du Cercle Liuéraire n'est point refroidi, et que ces messieurs poursuivent avec ardeur et avec fruit le cours de leurs études importantes et utiles. Nous nous proposons de publier ce compterendu dans notre prochain numéro. En attendant, nous nous joignons à M. Archambault pour inviter tous les jeunes gens instruits de dernier, M. E. Masseras, principal rédacteur du Montréal à faire partie de cette société.

M. D. H. Senécal monta ensuite à la tribune. Il annonça à l'auditoire qu'il avait entrepris de faire une série de lectures sur l'Histoire du Droit: M. Senécal a divisé son sujet en quatre parties comprenant : la législation de Moïse, le Droit Romain, l'ancien droit français et le droit reconstituée de sitôt : tout, au contraire, semble actuel de ce pays. Les trois premières parties forment une introduction à l'histoire de notre

qu'il traite et sait les exposer clairement; son style est riche et approprié.

Le récit de la désense hérosque du sort de Verchères, a aussi beaucoup intéressé l'auditoire. M. Choquet en était à son début. Nous le félicitons de son succès et nous l'encourageons à persévérer dans ses efforts; car il a du talent et du mérite.

Le directeur du Cabinet de Lecture Paroissial se propose de donner prochainement un grand concert, au profit de cette institution. Nous ne faisons pas de réclame, car tout le monde connait l'importance de cette œuvre.

Nos compatriotes d'origine britannique, auxquels s'étaient associés les citoyens des autres origines, ont célèbré avec éclat, par tout le pays, le 300e anniversaire de la naissance de Shakespeare.

Nous avons reçu le prospectus d'un nouveau journal, " Le Nord," qui doit être publié à Ste. Scholastique Cette feuille repousse tout esprit de parti. Nous espérons qu'elle persévérera dans cette détermination et qu'en récompense de ses bonnes intentions elle aura une vie longue et honorable.

Les journaux américains nous apprennent que le Rev. Dr. McCloskey a été nommé Archevêque de New-York et le Rév. Dr. Spaulding Archevêque de Baltimore.

Par un décret impérial, en date du 12 mars Courrier des Etats-Unis, a été nommé Chevalier de la Légion d'Honneur. La date du brevet se trouve coïncider avec le onzième anniversaire du jour où M. Masseras a pris la direction de ce journal.

L'Union américaine ne paraît pas devoir être

annoncer que le Sud triomphera.

Depuis le commencement de la guerre jus-